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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/UWA/02/2018) vom 27.08.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Hanno Göttsch  
Herr Jens Kus Vertretung für Herrn Matthias Richter 
Herr Marcus Sapia  
Herr Jan-Peter Struve zugleich als Protokollführer 
Frau Brigitte Vöge-Lesky Vertretung für Herrn Kai Helms 

von der Verwaltung 
Herr Wolfgang Griesbach zu Top 6 

Gäste 
Herr Hans-Georg Löwel Gemeindevertreter 
Frau Anne-Marie Muhs Gemeindevertreterin 
Herr Stephan Reichel Gemeindevertreter 
Herr Klaus Struve Umweltbeauftragter 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Kai Helms fehlt entschuldigt 
Herr Matthias Richter fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 24:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 5.   Einwohnerfragestunde  
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 6.   Bauliche und ortsplanerische Ortsentwicklung im Krummbek  
   
 7.   Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik  
   
 8.   Beratung und Beschlussfassung über die verkehrsgerechte 

Umgestaltung der Bushaltestelle "Im Dorfe" Richtung 
Schönberg 

 

   
 9.   Verkehrssicherheit in der Gemeinde  
   
 9.1.   Sachstand Geschwindigkeitsbegrenzung in der Straße "Im 

Dorfe" 
 

   
 9.2.   Verkehrssicherheit auf der K 38  
   
 9.2.1.   Prioritätenliste für die Radwegebaumaßnahmen des Kreises 

Plön; Radweg an der K 38 
 

   
 9.2.2.   Einmündung der Straße Ratjendorf auf die K 38; Antrag auf 

Tempo 70 auf der K 38 
 

   
 9.3.   Anträge der WKR-Fraktion  
   
 9.3.1.   Vorfahrtregelung Parkstraße/Zum Apfelgarten/Paul-Jäger-

Straße 
 

   
 9.3.2.   Geschwindigkeitsbegrenzung im OT Ratjendorf  
   
 10.   Antrag der WKR-Fraktion; Förderprogramm "Natur vor Ort"  
   
 11.   Winterdienst  
   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 13.   Verschiedenes  
   
 
 

 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Kai Finck-Stoltenberg eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
 
Herr Hanno Göttsch wird als neues bürgerliches Mitglied verpflichtet. Herr Jens Wiese wird 
als bürgerliches Mitglied verabschiedet.  
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TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Auf TOP 11 wird der Tagesordnungspunkt „Winterdienst“ gestellt. Alle weiteren Punkte ver-
schieben sich. Der TOP 9.3 wird zu 9.3.1  
 
 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 

  Herr Dieter Hasler setzt die Sammelaktion für einen Halter (Geschwindigkeitsmess-
tafel) aus. Er möchte abwarten, ob nur ein Halter oder eine komplette Geschwindig-
keitsmesstafel gesammelt werden soll. 
 

  Herr Klaus Struve spricht sich für eine weitere feste Geschwindigkeitsmesstafel am 
Ortsausgang Richtung Bendfeld aus. Er meinte aber auch, dass solche Spendenak-
tion für die Allgemeinheit nicht mehr durchgeführt werden sollen, sondern dies dann 
auch von der Allgemeinheit finanziert werden müsste. 

 

  Herr Klaus Wulff fragt nach, ob nicht Geschwindigkeitskontrollen durch die Behörden 
durchgeführt werden könnten. 

 

  Herr Klaus Struve stellt fest, dass die Abwasseranlage technisch und finanziell gut 
läuft und fragt nach dem Zinssatz des Kanalbau-Darlehens. 

  

  Frau Bürgermeisterin Brigitte Vöge-Lesky ergänzt dazu, dass vor ein paar Jahren 
günstigere Zinskonditionen für die Abwasseranlage abgeschlossen werden konnten. 

 

  Herr Wiese trägt vor: 
o Regenwasserrohr-Reparaturen auf dem Hof Wiese sind abgeschlossen 
o Am Rückhaltebecken (Feuerlöschteich) muss vorrangig ein Zaun aufgestellt  

Werden –Verkehrssicherungspflicht- 
o Das Regenrückhaltebecken hat im Moment sehr wenig Wasser, ein guter Zeit-

punkt, ihn sauber machen zu lassen 
 

 Car Sharing Ladestation auch in Krummbek möglich 
 

 Herr Wiese plant Fördermittel zu beantragen 
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TO-Punkt  6: Bauliche und ortsplanerische Ortsentwicklung im Krummbek 
 
Herr Griesbach vom Amt Probstei hält einen Vortrag. (Unterlage als Anlage)  
 
 
TO-Punkt  7: Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED-Technik 
 
Herr Lucht von der Netz AG hält dazu einen Vortrag auf der nächsten Gemeindevertretersit-
zung. 
  
 
TO-Punkt  8: Beratung und Beschlussfassung über die verkehrsgerechte Umge-

staltung der Bushaltestelle "Im Dorfe" Richtung Schönberg 
 
Die Bushaltestelle sollte gerne auf Wunsch vieler Eltern verlegt werden, weil der Weg ihnen 
zu gefährlich ist. (Kein Gehweg auf der Seite) Da die Gemeinde bis 2022 die Bushaltestelle 
barrierefrei herzustellen hat, bietet sich eine Umlegung der Bushaltestelle an. 
 
Empfehlung an die Gemeindevertretung: 
Der Bauausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung das Verfahren zur Umgestaltung der 
Bushaltestelle einzuleiten.  
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Verkehrssicherheit in der Gemeinde 
 
TO-Punkt  9.1: Sachstand Geschwindigkeitsbegrenzung in der Straße "Im Dorfe" 
 
Nach über einem Jahr Hartnäckigkeit in dieser Angelegenheit, wurde dem Antrag der Ge-
meinde auf Tempo 30 für „Im Dorfe“ (Teilbereich) stattgegeben. Allerdings ist dies zeitbezo-
gen von 7:00 bis 18:00 Uhr. Die Kosten und Aufstellung der Verkehrsschilder übernimmt der 
Kreis. 
 
 
TO-Punkt  9.2: Verkehrssicherheit auf der K 38 
 
TO-Punkt  9.2.1: Prioritätenliste für die Radwegebaumaßnahmen des Kreises Plön; 

Radweg an der K 38 
 
In der Prioritätenliste des Kreises Plön von 2019-2023 findet der Radwegebau von Höhndorf 
nach Stakendorf an der K 38 wenig Beachtung. Die Gemeinde wird zusammen mit dem Amt 
eine Gegendarstellung zu der Bewertung des Kreises Plön zu dem Radwegebau an der K 38 
erstellen. 
 
Empfehlung an die Gemeindevertretung: 
Die Gemeindevertretung Krummbek unterstützt das Schreiben des Amtes Probstei zur Neu-
bewertung des Radweges an der K 38. 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 



Sitzung des Umwelt- und Bauausschusses der Gemeinde Krummbek vom 27.08.2018 Seite 5 von 6 

TO-Punkt  9.2.2: Einmündung der Straße Ratjendorf auf die K 38; Antrag auf Tempo 
70 auf der K 38 

 
Mehrfach kam es schon zu brenzligen Situationen an der Einmündung der K 38 nach Rat-
jendorf. 
 
Empfehlung an die Gemeindevertretung: 
Tempo 70 möglichst vom Kreisel an der K 38 bis hinter der Einmündung Ratjendorf einrich-
ten zu lassen.   
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9.3: Anträge der WKR-Fraktion 
 
TO-Punkt  9.3.1: Vorfahrtregelung Parkstraße/Zum Apfelgarten/Paul-Jäger-Straße 
 
Generell sind diese Straßen alle 30 Zone, aber laut Anwohner sind eine Vielzahl von Ver-
kehrsteilnehmern viel zu schnell. Auch wird die Vorfahrtsregelung häufig missachtet. 
 
Folgende Maßnahmen wurden durchgesprochen: 

o  Vorhandene Verkehrsschilder freizuschneiden und die Höhe der Schilder prüfen las-
sen 

o  An der Kreuzung Parkstraße-Zum Apfelgarten ein Schild „Achtung Kreuzung“ auf-
stellen lassen 

o  Den Lieferservice von der Pizzeria auf die 30 Zone nochmals eindringlich hinweisen 
o  Durchführung von Geschwindigkeitskontrollen 

 
 
TO-Punkt  9.3.2: Geschwindigkeitsbegrenzung im OT Ratjendorf 
 
Es stellt sich die Frage einer generellen 30 Zone in Ratjendorf oder ob eine freiwillige 30 
Zone eingerichtet werden soll.  
 
Empfehlung an die Gemeindevertretung: 
Einrichtung einer freiwilligen 30 Zone im Ortsteil Ratjendorf.  
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Antrag der WKR-Fraktion; Förderprogramm "Natur vor Ort" 
 
Die WKR Fraktion schlägt vor, ein Förderprogramm für die Natur ins Leben zu rufen. Dieses 
Programm soll mit 1.000,00 EUR pro Jahr Natur- und Umweltprojekte in der Gemeinde för-
dern. Dies soll auf der nächsten FA-Sitzung behandelt werden. In der darauf folgenden Dis-
kussion werden verschiedene Vorschläge für dieses Projekt angesprochen: 
 

o   Bildung von Arbeitsgruppen zur Erhaltung vorhandener Pflanzungen und Einrich-
tungen (Streuobstwiese) 

o   Patenschaften für Bäume übernehmen 
o   Bepflanzung von Gemeindeeigenen Flächen 
o   Obstbaumbeschneidung 
o   Kinder und Jugendliche zusammen mit Erwachsenen an die Natur heranführen 
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o Beantragung von Fördermitteln aus dem Programm des Landes „SH blüht auf“ 
 
Auch Missstände wurden angesprochen:  
So wurden im Soltwischredder vorhandene Obstbäume seitlich bis an den Stamm geschä-
digt. Um so etwas zu verhindern, sollten die Bäume in Eigenleistung vorher von Hand be-
schnitten werden. Dies könne dann durch eine Arbeitsgruppe übernommen werden. Der 
Bau- und Umweltausschuss verständigt sich darauf, zu diesem Thema eine Einwohnerver-
sammlung zu veranstalten, mit dem TOP „Natur vor Ort“ 
 
 
TO-Punkt  11: Winterdienst 
 
Der Ausschussvorsitzende Kai Finck-Stoltenberg informiert die Anwesenden, dass die Kos-
ten für den Winterdienst 2017-2018 erheblich teurer geworden sind. Das lag daran, dass die 
ausführende Firma die Versicherungspflicht trägt und bei den geringsten Anzeichen einer 
Räumpflicht, dieser auch nachkam. (Hohe Stundenzahl) Man hat sich darauf verständigt, 
dass Kai Finck-Stoltenberg früh morgens die Wetterlage kontrolliert und den Räumdienst 
dann nach eigenem Ermessen beauftragt. In der Zukunft muss ein Räumdienstplan erstellt 
werden und die Räumarbeiten müssen dokumentiert werden. Auch ist die Versicherungsfra-
ge der Gemeinde abzuklären.  
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 

  Am Feuerwehrgerätehaus ist die Treppe fertiggestellt und die Dachrinne instandge-
setzt worden. 
 

  Die Arbeiten an der Regenleitung und der Überlauf am Teich in Ratjendorf sind ab-
geschlossen. 

 
 

  Des Weiteren ereignete sich in Krummbek in der Parkstraße (30 Zone) ein Autoun-
fall. Der Verursacher ist bekannt, Personen kamen nicht zu schaden.  

 
 
TO-Punkt  13: Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert, dass der Landesentwicklungsplan, Sachthema Windenergie, er-
neut ausliegt.  
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Kai Finck-Stoltenberg gez. Jan-Peter Struve Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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